



Am Montag im Kantonsrat

Zürich, 3. Mai 2024

Vorschau auf die Kantonsratssitzung vom Montag, 6. Mai 2024

Fokusthema: **Kantonsratspräsidentenwahl**

Der Zürcher Kantonsrat wird am Montag nach dem Eintritt eines neuen Kantonsratsmitglieds das Präsidium und die Geschäftsleitung für das Amtsjahr 2024/2025 wählen. Die Wahlen werden mit Reden, Würdigungen und Ansprachen einen Grossteil der verkürzten Sitzungszeit beanspruchen. Rasch behandelt werden im Anschluss die Wahlen eines Mitglieds der AWU und eines Ersatzmitglieds des Spitalrates der PUK. Danach steht eine Diskussion über die Antworten des Regierungsrates auf eine dringliche Interpellation zu Finanzproblemen bei Zürcher Spitälern an, bevor die Sitzung gegen 11.30 Uhr enden wird.

Jürg Sulser soll neuer Kantonsratspräsident werden

Für den Zürcher Kantonsrat beginnt am Montag ein neues Amtsjahr. Traditionsgemäss findet in der ersten Sitzung die Wahl der Mitglieder der Geschäftsleitung statt. Diese besteht aus einem dreiköpfigen Präsidium, einem dreiköpfigen Sekretariat und neun weiteren Kantonsratsmitgliedern. Für die Wahl zum Kantonsratspräsidenten schlägt die Interfraktionelle Konferenz (IFK) den 62-jährigen Unternehmer Jürg Sulser (SVP, Otelfingen) vor. Als erster Vizepräsident ist er wie üblich bereits in den vergangenen beiden Jahren Teil des Präsidiums gewesen. Im Präsidium flankiert werden soll er vom bisherigen zweiten Vizepräsidenten, Martin Farner (FDP, Stammheim), und von SVP-Kantonsrätin Romaine Rogenmoser (Bülach).

Während die Wahl der Mitglieder des Präsidiums geheim – also mittels Stimmzettel – durchgeführt wird, können die übrigen Mitglieder der Geschäftsleitung in offener Wahl gewählt werden. Da die abtretende Kantonsratspräsidentin Sylvie Matter in der GL bleibt, ändert sich an der Zusammensetzung dieses Gremiums voraussichtlich nichts. Für das zur GL gehörende Kantonsratssekretariat schlägt die IFK Marzena Kopp (Die Mitte, Meilen), Urs Waser (SVP, Langnau) und Monika Wicki (SP, Zürich) vor. Als weitere Mitglieder der Geschäftsleitung nominiert sind: Sylvie Matter (SP, Zürich) und Christoph Ziegler (GLP, Elgg). Durch ihr Amt als Fraktionspräsidentinnen und Präsidenten gehören zudem Thomas Forrer (Grüne, Erlenbach), Sibylle Marti (SP, Zürich), André Müller (FDP, Uitikon), Markus Schaaf (EVP, Zell), Judith Stofer (AL, Dübendorf), Christa Stünzi (GLP, Horgen) und Tobias Weidmann (SVP, Hettlingen) der GL an.

Der Ablauf des Wahlgeschäfts ([KR-Nr. 122/2024](#)) ist wie folgt geplant:

- Abschlussrede der abtretenden Kantonsratspräsidentin Sylvie Matter
- Wahl des neuen Kantonsratspräsidenten Jürg Sulser
- Verabschiedung von Sylvie Matter durch den Kantonsratspräsidenten Jürg Sulser
- Würdigung von Sylvie Matter durch das SP-Fraktionspräsidium (Sibylle Marti und Tobias Langenegger)
- Ansprache des neuen Kantonsratspräsidenten Jürg Sulser
- Gratulation von Jürg Sulser an die neue Regierungspräsidentin Natalie Rickli
- Wahl des 1. Vizepräsidenten Martin Farner
- Wahl der 2. Vizepräsidentin Romaine Rogenmoser
- Wahl der weiteren Mitglieder der Geschäftsleitung in offener Wahl

IFK-Präsident: Markus Schaaf (EVP, Zell), 078 707 00 66

Dringende Fragen zu Neubauten von Zürcher Spitälern

In Zusammenhang mit den publik gewordenen finanziellen Schwierigkeiten des Kinderspitals Zürich und des Spitals Wetzikon in Zusammenhang mit Neubauprojekten hat Grünen-Kantonsrätin Karin Fehr Thoma dem Regierungsrat verschiedene Fragen gestellt ([KR-Nr. 123/2024](#)). Unterstützt wird sie von SP, GLP, Mitte und AL. Da es sich beim Vorstoss um eine dringliche Interpellation handelt, wird das zuständige Regierungsratsmitglied, Regierungspräsidentin Natalie Rickli, die Antworten im Rat persönlich vortragen. Mit der Diskussion im Rat ist das Geschäft erledigt.

Karin Fehr Thoma (Grüne, Uster), 078 610 16 61

Personelles:

Zu Beginn der Sitzung steht der Eintritt eines neuen Mitglieds des Kantonsrates an. Als Nachfolgerin von Beat Monhart wird die 51-jährige Sozialpädagogik-Dozentin Andrea Grossen (EVP, Wetzikon) ihr Amtsgelübde leisten ([KR-Nr. 146/2024](#)). Nach der Wahl der GL steht auch noch Grossens Wahl in die Aufsichtskommission über die wirtschaftlichen Unternehmen (AWU) an, wo sie ebenfalls Monharts Sitz einnehmen wird ([KR-Nr. 107/2024](#)). Der Vorschlag der IFK ist unumstritten. Rasch behandelt werden dürfte auch die Genehmigung der Ersatzwahl von Susanne Vanini als Mitglied des Spitalrates der Psychiatrischen Universitätsklinik Zürich (PUK) auf den 1. Juni 2024. Die Kommission für soziale Sicherheit und Gesundheit (KSSG) beantragt dem Kantonsrat einstimmig, die Ersatzwahl für den Rest der Amtsdauer 2023–2027 zu genehmigen ([5946](#)). Nötig wird die Ersatzwahl, weil Guido Speck vorzeitig aus dem Spitalrat der PUK zurücktritt.

IFK-Präsident: Markus Schaaf (EVP, Zell), 078 707 00 66

KSSG-Präsident: Andreas Daurù (SP, Winterthur), 079 360 48 64

Veranstaltungshinweise:

Die erste Sitzung im neuen Amtsjahr beginnt traditionell eine Stunde später als üblich, weil ihr von 8.15 bis 9.00 Uhr ein ökumenischer Gottesdienst in der katholischen Kirche St. Felix und Regula vorausgeht. Von 16.30 bis 18.00 Uhr findet beim Gemeindehaus in Otelfingen die öffentliche Wahlfeier der Gemeinde zu Ehren des neugewählten Kantonsratspräsidenten Jürg Sulser statt.

Diese Vorschau bietet einen Überblick über die Traktanden, die voraussichtlich behandelt werden. Alle weiteren Verhandlungsgegenstände sind auf der [Traktandenliste](#) aufgeführt.

Allgemeine Auskünfte zur Sitzung des Kantonsrats geben:

Sylvie Matter, Kantonsratspräsidentin, 079 659 54 00

Ronny Nicolussi, Medienbeauftragter, 043 259 20 12